
Antrag an das Studierendenparlament zum Umzug der Fakultät für Physik

Antragstext:

Das Studierendenparlament möge sich gegen eine Verlegung der Fakultät für Physik an den 
Campus Nord einsetzen.
Dazu wird eine Vertretung des StuPas beauftragt diesen Beschluss dem Präsidium des KIT beim 
Q&A am 29.11.2024 zu diesem Thema mitzuteilen.

Begründung:

Zitat aus dem Rundschreiben der Fachschaft Physik:

„Verschiedene Vertreter:innen der Physik haben jahrelang in Gremien [...] deutlich gemacht, dass 
wir gegen einen vollständigen Umzug auf und an den Campus Nord sind. Anfangs sollte auch die 
gesamte Lehre, dann nur die Master-Lehre an den Campus Nord verlegt werden. Wir als Fachschaft 
Physik haben 2021 eine Umfrage unter den Studierenden durchgeführt, um Eure Meinung dazu zu 
erfahren: Die Mehrheit war eindeutig gegen einen Umzug der Physik-Lehre an den Campus Nord. 
Damit konnten wir erzielen, dass das Präsidium seine Meinung änderte und zumindest die Lehre 
größtenteils am Campus Süd bleiben sollte. Jetzt wollen sie aber die gesamte Fakultät (ohne den 
Lehrbetrieb) an den Campus Nord verlegen!

Das Verhältnis zwischen Studierenden und Professoren, und zwischen Lehre und Forschung würde 
dadurch erheblich geschädigt werden. Die Logistik wäre auch ein großes Problem. Mit dem Fahrrad
im Winter oder nachts durch den Wald zu fahren, ist gefährlich. Mit dem Bus auf den Campus Nord
zu fahren ist schon jetzt ein Abenteuer, wenn man dies in den Stoßzeiten tut. Ganz zu schweigen 
davon, dass dies auch dem Gedanken der Nachhaltigkeit widerspricht. Für keine andere Disziplin 
am KIT gibt es derartige Pläne. Chemie, Mathematik und Informatik haben z.B. neue Gebäude auf 
dem Campus Süd bekommen - ohne umzuziehen. Das Chemiegebäude wurde/wird z.B. während 
des Chemie-Aufenthalts auf dem Campus Süd renoviert. Alle unsere Bedenken haben wir in der 
Vergangenheit in den Gremien sehr deutlich an das Präsidium kommuniziert. Trotzdem wurde dies 
ignoriert und die Entscheidung getroffen, dass die Physik an den Campus Nord ziehen muss.

Nach Diskussion im Fakultätsrat hat sich die Fakultät dazu entschieden, dass wir gemeinsam den 
Beschluss des Präsidiums nicht akzeptieren! Daher haben wir uns entschlossen, dass wir alle zur 
Informationsveranstaltung gehen: Profs, Post-Docs, Doktorand:innen, Mitarbeiter:innen und 
Studierende. Wir wollen zeigen, dass wir Physiker:innen zusammenhalten, dass uns die Physik am 
KIT am Herzen liegt und wir uns um die Zukunft des KIT als Studienort sorgen. Deshalb werden 
Vertreter:innen der Physik dem Präsidium noch einmal sachlich darlegen, warum wir gegen die 
Entscheidung sind, alle Physikinstitute an den Campus Nord zu verlegen.“

Weiter würde die Verlegung an den Campus Nord dazu führen, dass ggf. auch Praktika für 
Nebenfach Physik am Campus Nord wären, was auch Studierende betreffen würde, die nicht Physik
studieren.


